

Tras plantear que de llegar a La Moneda reducirá el presupuesto para que Chile vuelva a crecer

Evelyn Matthei explica dónde recortar dineros para hacer más eficiente el gasto del Estado

Desde el gobierno le respondieron que “no es fácil”.

ARIEL LARA

El gobierno recogió el guante y este lunes respondió los comentarios de la candidata presidencial UDI-RN, quien, a través de su cuenta de Instagram, comentó que en un eventual gobierno suyo se tendrán que recortar varios gastos: “Me puse a estudiar la ley de Presupuesto y Chile se está endeudando cada vez más. Toda dueña de casa sabe que cuando uno se endeuda mucho la sogá empieza a apretar. Este gobierno, este año 2025, tiene que cortar al menos 3 mil millones de dólares, y después nosotros vamos a cortar 6 mil millones de dólares adicionales para que Chile efectivamente pueda sanar, para que pueda volver a crecer”.

Respuesta

La vocera (s) Aysén Etcheverry afirmó: “Lo que dijo el ministro Marcel hace algunas semanas refiriéndose a muchos dirigentes políticos que piensan que es fácil recortar el gasto. No es fácil, pero se ha hecho de manera decidida y se ha mantenido una política de responsabilidad fiscal que está dando resultados. Además, se ha reducido la tasa de crecimiento de la deuda (del Estado), y sobre todo, se ha trabajado en aumentar el crecimiento (económico). Reitero que cortar el gasto no es fácil porque existen responsabilidades legales, programas de subsidio y ayudas a las familias”.

Recortes

Matthei comentó que cuando fue alcaldesa de Providencia hizo recortes, guardando las proporciones. “Se puede hacer. Yo me encerré tres veces y empecé a cortar todos los gastos superfluos, lo que no era absolutamente necesario, eso nos permitió la inversión en lo que los vecinos ven, por ejemplo, mejor luminosidad, me-



“Uno de los sectores donde más ha crecido el gasto es en empleo público, eso no tiene explicación, además, con sueldos que no ganarían en el sector privado”, explicó Matthei.

puntos del PIB, cerca de 800 millones de dólares”.

¿De dónde se puede recortar para hacer más eficiente el presupuesto del Estado?

“Hay muchas cosas que son fáciles de implementar: prohibir que se siga creciendo el empleo público, más bien que se disminuya en ciertas áreas, limitar contrataciones a honorarios o a contrata este último año de gobierno. Reducir los asesores de confianza, racionalizar gastos de horas extras y viáticos, no en el sector salud, si en todo lo demás. También reducir dos puntos (del PIB) en gastos en programas (sociales) con mala evaluación, eso hay que estudiarlo uno por uno, pero mientras empezar a reducir presupuesto. Además, hay 187 programas que gastan muy poca plata y el gasto administrativo es alto, por lo que hay que eliminarlos y, que se disminuya un 5% la compra de bienes y servicios en todos los ministerios, excepto salud, los que tienen que ver con emergencias y la lucha contra el crimen. Con algunas de estas medidas se pueden recortar fácil los 3 mil millones de dólares”.

“Uno de los sectores donde más ha crecido el gasto es en empleo público, eso no tiene explicación, además, con sueldos que no ganarían en el sector privado. Han convertido al Estado en un botín de caza donde poner a parientes, amigos, amantes y personas de algunos partidos a ganar plata que jamás habrían soñado ganar si no fuera porque están en el gobierno”, dijo.

jores árboles, mejores plazas, mejores parques, mejor seguridad ciudadana, cosas que a la gente, a los chilenos, les hace bien, en vez de andar contratando a amigotes”.

Más con menos

En diálogo con LUN la abanderada presidencial agregó: “El Banco Interame-

ricano de Desarrollo (BID) tiene una publicación que se llama “Mejores gastos para mejores vidas, cómo América Latina puede hacer más con menos”. Ahí identifican que en Chile se malgasta, al menos, 1,8 puntos del PIB en ineficiencia (del Estado). Solo en pagos de beneficios sociales a gente que no estaba contemplada en ese plan, eso llega a 0,9

Más con menos